
A13 責任編輯：霍青松 2012年7月7日(星期六)

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 麗江古城一直是世人嚮往的旅遊勝地，去
年赴麗江旅遊的港客超過25萬人次。為進一步推介「香港購物+麗江度假」
一程多站的聯程旅遊模式，麗江市委、市政府昨晚假灣仔萬麗海景酒店舉
行「2012『浪漫麗江．飛翔之旅』旅遊推介會」，麗江市旅遊局局長和耀
新，市委宣傳部副部長張文銀等親自介紹旅遊發展。會上吸引了逾百名本
港業界代表和各界嘉賓出席。

和耀新：去年港客25萬人次
和耀新在推介會上表示，麗江是海內外享有較高知名度的旅遊熱點和令

人嚮往的旅遊勝地。去年，麗江共接待海內外遊客1,184萬人次，當中港
客超過25萬人次。今年首季度，麗江旅遊業繼續保持良好的發展勢頭，總
收入有39.76億元人民幣，同比增長60.69%。

麗江香港直航開通 每周3班
今年5月31日，麗江正式開通與香港的直航，每周往返3班。和耀新指，

麗江將為香港及海內外遊客提供更高質量的服務。他說，麗江與香港的合
作一直從未間斷，1996年麗江大地震時，香港同胞為麗江災區伸出了援助
之手，捐款達到2.216億元。隨 麗江旅遊業日益火熱，麗江已成為香港
遊客到雲南的主要旅遊目的地，每年香港赴麗江旅遊超過25萬人次。

購物度假一程多站式旅遊
今次推介會，麗江還重點介紹了古城、玉龍雪山、老君山、瀘沽湖等旅

遊熱點的新興度假產品、線路，及介紹了「香港購物+麗江度假」一程多
站的聯程旅遊模式。據介紹，麗江以古城、玉龍雪山、老君山、瀘沽湖為
龍頭，目標是打造成為國際精品旅遊勝地，培育世界級旅遊品牌。預計到
2015年，麗江接待海內外遊客有望達到1,600萬人次，總收入達到250億
元。

和仕勇余麗軍張學民等出席
麗江古城管理局局長和仕勇，瀘沽湖管委會主任余麗軍，老君山管委會

主任張學民出席推介會。其他嘉賓包括全國政協委員李秀 ，香港中國旅
遊協會副理事長周錦標，香港中旅集團董事總經理薛曉崗，九龍倉中國地
產發展董事包靜國，香港中國旅遊協會秘書長陳立志，康泰旅行社副總經
理李淑芳，香港永安旅遊助理總經理冼佩芳，新華社亞太總分社社長俱孟
軍，香港文匯報社長助理姜增和，香港衛視常務副總裁薛建華，香港旅遊
發展局泛珠三角中國副經理趙婉雯等。

■和耀新(中)與嘉賓出席推介會。 香港文匯報記者曾慶威攝
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龍傳基金慈善首映 財爺主禮

200港師生體驗清連風情

香港文匯報訊 龍傳基金日前舉行
慈善首映禮，在港全球首播由哥倫比
亞電影公司及Marvel Studios聯合製作
的《蜘蛛俠：驚世現新》。特區財政
司司長曾俊華伉儷應邀蒞臨主禮，逾
900位嘉賓及社會賢達出席。

王 鳴李麗娟謝各界支持
龍傳基金董事兼香港青年協會總幹

事王 鳴博士致辭時感謝社會各界一
直給予基金和華人青年鼎力支持。基
金董事李麗娟則感謝各界贊助機構的
慷慨協助，使是次善舉圓滿成功。

楊立門李薊貽曾國雄出席
出席首映禮的嘉賓包括民政事務局

常任秘書長楊立門，中聯辦青年工作
部副部長李薊貽，寶齊來香港有限公
司名譽主席及行政總裁曾國雄，太子

珠寶鐘錶有限公司主席鄧鉅明及百仁
基金主席施榮忻等社會各界知名人
士。

首映禮由寶齊來香港有限公司和太
子珠寶鐘錶冠名贊助，其他贊助者包
括景鴻移民顧問有限公司，姜炳輝、
王嘉恩、黃許佩冰、黃廷方慈善基
金、莎莎國際控股有限公司、翠菊基
金有限公司、蘇周艷屏、紀惠集團、
慈輝佛教基金會、理文造紙有限公
司、米蘭站、太平洋動力發展(新西
蘭)有限公司，以及李三元。

龍傳基金於2000年由香港特別行政
區民政事務局、民政事務總署及香港
青年協會攜手成立，為一非牟利慈善
機構。基金一直致力培育全球各地華
人青年，推動青年人的培訓與交流，
協助他們建立網絡，互相聯繫，成為
明日的社會領袖。

香港文匯報訊（記者 張易）外交部駐香港特派員公署，昨日
邀請中國國際問題研究所所長曲星，舉辦「當代中國外交」主題
講座。來自香港大學生外交夏令營的10多所高校大學生、香港青
年協會、香港青年會、香港青年學生動力、民建聯、新民黨等社
會團體和政團代表、香港媒體記者等150多人出席。講座由姜瑜
副特派員主持。

曲星介紹中國外交歷程
曲星結合不同時期中國外交戰略和重大外交事件，深入淺出、

全面系統地介紹了當代中國外交歷程，並總結了當代中國外交理
念沿革。他指出，當前中國外交機遇與挑戰並存。主要機遇是國
際形勢總體和平、穩定、緩和，中國經濟快速發展和綜合實力不
斷上升，世界各國對中國借重需求增加。而主要挑戰則在於，中
國與發達國家間信任需進一步加強、中國周邊歷史遺留的領土領
海及相關權益爭端尚未完全解決、全球化和互聯網時代背景下爭
議國家之間的民眾情緒容易產生對立，令談判解決爭端的難度加
大。

營造和平穩定國際環境
他表示，中國外交正通過營造和平穩定的國際環境、睦鄰友好

的周邊環境、平等互利的合作環境和客觀友善的輿論環境來抓住
機遇、應對挑戰，以更積極和建設性的姿態參與全球治理、對世
界作出更大的貢獻，用實際行動讓中國負責任大國形象為世界上
更多人熟知。

姜瑜：外交工作任務更繁重
姜瑜副特派員在講話中表示，當前國際形勢繼續發生深刻複雜變化，中國

外交工作面臨新的機遇和挑戰，任務更加繁重。外交部駐港特派員公署將與
時俱進，開拓進取，堅定奉行獨立自主的和平外交政策，始終不渝走和平發
展道路，始終不渝奉行互利共贏的開放戰略，積極推進全方位外交，為全面
建設小康社會，推動建設持久和平、共同繁榮的和諧世界做出新貢獻。

姜瑜還向來賓介紹了香港回歸祖國15年來涉港外交工作。她指出，15年
來，香港作為國家的一部分，與世界交往更加廣泛，對外影響力日益提升。
涉港外交15年取得的成績，是「一國兩制」偉大構想在香港對外交往領域的
成功實踐。
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■陳延邦(前左四)與新一屆會董局成員合照。
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■致公黨訪問團代表與統促會香港總會首長合照。

高敬德介紹3年來工作成果
高敬德向來賓介紹了統促會香港總會成立3

年來開展的工作成果。高敬德說，總會自成
立以來聚集了一大批香港各行各業的愛港愛
國精英，今天在座的各位領導都是全國政協
委員和省政協委員，如此重量級的隊伍令總
會在開展對台和平統一工作層面取得卓越成
績。今年6月份，姚志勝、李君豪赴京參加中
國統促會召開的海外統促會會長會議，賈慶
林主席在北京接見與會代表時，特別提到統

促會香港總會，表揚總會為國家的統一做了
大量工作，成績出色。

把工作做到台基層與高層
高敬德和盧文端、施祥鵬十分詳細地向來

賓介紹了總會展開工作的經驗和成果。高敬
德在介紹該會對台工作特點是：把工作做到
台灣南部；把工作做到台南基層；把工作做
到民進黨高層；把工作做到台灣政府高層。

王欽敏對統促會香港總會的工作十分讚
賞。他表示，香港和統總會的工作是開拓性

的，很有成效，令人欽佩。

王欽敏：對台工作轉向民間

王欽敏還表示，現在大陸的對台工作已經
轉向台灣民間基層，直面老百姓。今年在廈
門召開的海峽論壇上，大陸有關部門直接宣
布了多項對台優惠政策，對台灣表現出了更
大的自信和善意。

交流高科技發展支持企業
中國致公黨是以歸僑、僑眷為主的政黨，

早年追隨孫中山，致力祖國統一大業，是統
促會香港總會的摯友。老朋友相見，不但暢
談祖國統一美好願景，也交流了對中國經濟
宏觀調控等問題看法和心得。高敬德、盧文
端、施祥鵬等就中國高科技發展存在問題、
銀行向中小企業貸款政策以及港資到大陸投
資的國民待遇等向王欽敏提出不少看法。

香港文匯報訊（記者 李望賢、實習記者 李

薇 清遠報道）昨日，為期4天的青年匯聚
2012匯聚「清」「連」大型交流活動進入最後
一天，逾200名港師生在短短4天之內不僅體
驗了清遠、連州這兩座城市的風情特色，更
是和清遠、連州多所中小學的內地學生及教
師建立了良好的互動關係。

九龍地域校長聯會副主席、青年匯聚團長
莫忠輝表示：「文化融合口說無用，香港青
少年要用實際行動去接觸了解內地。這次清
遠之行讓香港學生和內地學生的接觸更加密
切了。」

李細春：加深港青年了解國家
3日早晨，青年匯聚（簡稱YC）來到了清

遠市田家炳實驗中學進行活動開幕禮，在開
幕禮上，中聯辦九龍工作部副處長李細春致
辭時表示，清遠之行會讓香港青少年更加了
解民族多彩文化，相信這將有利於他們加深
對祖國的全面了解，從而更加樂意承擔建設
國家的光榮使命。

吳應文：交流融合有重要意義
清遠市委統戰部副部長吳應文致辭時，同

樣認為港清兩地青年的交流與融合對於祖國
的長遠發展有 重要意義。隨後，香港師生
在田家炳實驗中學學生的帶領下進行簡短交
流並遊覽校園。不少港生表示內地學校在設
備上雖然沒有香港那麼好，但是空間很大，
有足球場和多個籃球場，這讓他們十分羨
慕。

本次YC的「清」「連」之行香港中學生一
共有兩次機會在內地學校進行義教。4日下
午，YC又來到了連州市最大的連州小學對
250名小學2至5年級的學生進行再一次的義
教。與上一次在清遠市清城區博華小學義教
不同的是，學生進行義教的同時香港老師也
與當地教師進行了教學心得分享會。據了
解，本次「港清教師交流環節」有60多名連
州老師主動報名參加，而香港也派出了19名
不同科目的老師與其開展教學心得分享會。

莫忠輝：兩地青年文化有共通
義教結束的當天晚上，香港師生在連州市

中學與該中學學生一齊舉辦聯歡晚會，兩地
學生分別表演了自己精心準備的節目。莫忠
輝告訴記者，雖然港清兩地存在文化差異，
但是從節目當中可以發現有共同之處，「清
遠和香港學生不約而同的表演了街舞，而且
連州學生的街舞水平非常之高，這就讓香港
學生了解到內地學生和他們也有共同之處，
這對於促進兩地文化融合有重大意義。」

王欽敏率團 高敬德盧文端施祥鵬等接待
致公黨訪統促會港總會

香港文匯報訊 香港海內外華商聯合
會第七屆．香港觀塘工商業聯合會第
十八屆(2012/2014)會董局聯合選舉日
前順利完成，陳延邦膺任香港海內外
華商聯合會．香港觀塘工商業聯合會
會長，副會長包括王振雄、鄭志良、
余敏、歐陽永、譚源深、王賢訊、何
綺蓮及施忠民。兩會新一屆會董局已
於7月1日履新。

陳延邦會長表示，會董局成員一直
堅持熱愛國家、熱愛香港，大家對社
會、社群具有使命感，同樣以能夠為
國家、為香港、為社會大眾作出貢獻
而感到喜悅，因而他深信在會董局全
體成員的努力下，聯同香港和海內外
的華商，不單為香港社會的進步盡一
分力，更將為祖國的發展、為全球華
商的團結合作作出貢獻。
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香港文匯報訊 7月6日下午，全國政協常委、副秘書長，致公黨常務副主席

王欽敏帶領的中國致公黨港澳訪問團，到訪中國和平統一促進會香港總會，受

到會長高敬德、執行會長盧文端、首席顧問施祥鵬、常務副會長姚志勝、常務

副會長李君豪和副會長容永祺熱情接待。賓主就如何促進祖國和平統一交流了

經驗和看法。
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